Rotary Club of

DISTRICT 2 6 5 0 CHARTERED April 13,1968



地区スローガン あなたの善から、 みんなの善へ - from Your Good to Our Good -

MEETING ON TUESDAY 12:30 THE WESTIN MIYAKO KYOTO

Sister Club: Hsin-Chu, Taiwan Kanazawaminami

京都東山ロータリークラブ会長テーマ

「向上心」

2013年10月15日 第2216回例会 WEEKLY BULLETIN №46-15

~職業奉仕月間に因んで~ 「私の仕事観」

会員 村田 好謙

漆の魅力を表現する上で、たとえば黒い色を思い 浮かべて見て下さい。世の中に黒と呼ばれる色がた くさんある中で漆黒と言う言葉があるように漆の 黒ほど奥深い黒はなかなか見当たらないのではな いでしょうか。

その漆黒を表現するための数多くの作業工程が示 すように、日本文化の良さとは 表面の見えるとこ ろだけでなく、いかに隠れたところに しっかりと した仕事をするかと言うことにつきると思います。 中国をはじめとする東洋のほとんどの国で漆器が 製作されてきたにもかかわらず「ジャパン」の名で 世界に知られる漆器は、まさに日本を代表する工芸 だと思います。また、日本の漆芸技法で特筆しなけ れば成らないのは蒔絵であり、まさにこの蒔絵が施

された漆器が「ジャパン」と呼ばれているのです。 この事は日本人のほとんどに理解されていないと 思います。実を言うと私自身も、この漆の世界に入 るまで知らなかったことであります。

蒔絵とは漆を塗った光沢ある器体に漆で絵を描き、 その接着力を利用して金粉、銀粉、その他の金属粉 等を蒔き付けて付着させ 研ぎ出す等、さまざまな 方法で装飾する技法であり、奈良時代にはすでに完 成され平安時代以降その時代時代によって形を変 えながら現在まで伝わってきた日本のみの伝統工 芸です。

この蒔絵と言う技法は本当によく考えたものだ とつくづく思います。自然の木の樹液である漆の特 性を生かし金属をも粉にして蒔きぼかし 再び蘇ら せる。最初に考えた人の喜びは相当なものだったに 違いありません。私は最近作品を製作している時に 常に感じることがあります。 (裏面へつづく)

本日の例会

開会点鐘

[12:30]

ロータリーソング♪友ら集いて

会長挨拶

来客紹介

幹事報告

-スピーチ(会長との対談)-

「団十郎さん、勘三郎さんとの思い出と新派」

新派女優 波乃久里子様

[13:30]

閉会点鐘

今週の会合

第2回指名委員会

11:30~「千草の間2」

俊次

情報集会第2組(小山リーダー)

18:00~「八千代」

次週の会合

米山ランチ

前回例会報告

京都東山RAC-院内学級リハーサルー

会員数 82(32)名 出席者 58(18)名

()は出席率除外会員 出席率 85.29%

次週の例会 10月22日(火)

職業奉仕クラブ・フォーラム

第 2213 回出席率 100%(含Make up)

19:30~「京都タワーホテル」

担当 職業奉仕理事 清水泰博君

2013-14年度 国際ロータリー会長 ロン D. バートン

第 2650 地区ガバナー 坂本 克也

会長エレクト(理事)小野 富造 直前会長(理事) 信五 副会長(理事) 剛士 ラブ管理(理事) 奉仕プジェ外(理事)

職業奉仕(理事) 国際奉仕(理事) 清水 今村 広報(理事) 吉田 武雄 会員増強(理事) 浩志 浩 正隆 中塚 会計(役員) 井川

和暁 副S.A.A 淳子 副S.A 小森 直之 公孝 承生 中川 副S

ビジター 2名

1 名

ゲスト

於:東館4F「葵殿」

長い歴史を通じて培い伝えてきた先人の恩恵の中に自分がいると言う事です。今現在 自分自身が制作しているにもかかわらず、先人が築き伝えてきたもの。それは技術面だけでなく、先人の経験や思想までも感じ取りながらまたそれらが精神的な支えとなっているような気がするのです。その為にも作品のイメージが浮かんだ時はすぐに形にするように心掛けています。機を逸すると作りたくなくなってしまう事もあり、そうなると作品を置き忘れてきたような気持ちがするのです。私は制作を通じて常に新しい自分を発見する楽しみを感じていたいと思っています。そして、日本が誇る漆の魅力を世界中の人々や後世の人々に伝えるものを創りたいと願っております。

幹事報告

■本日はご夫人のテーブルを用意しています

本日のプログラムは女優の波乃久里子様をお迎えし 杉﨑会長との対談形式でお話を伺います。会員夫人 の皆さまもご一緒に楽しいひと時をお過ごしください。

■ 米山月間に因んでの資料配布

月間に因み、米山記念奨学委員会から米山梅吉翁に関する資料が配布されています。ご一読ください。

■ 次週は、金沢南ロータリークラブへ表敬訪問

22日(火)は、杉﨑会長、小野会長エレクト、坂田幹事、 本田姉妹クラブ委員長、森里親睦活動委員長、吉田 (武)広報委員長、山本副幹事の7名で、姉妹クラブの 金沢南ロータリークラブを表敬訪問いたします。

例会開始時刻 ※8:00 ※12:15 ☆18:00 ★18:30

R A C 報 告 【10/8(火)例会】

竹之内RA委員長、小森同副委員長、安倍・山本同委 員が出席されました。ごくろうさまでした。

同好会情報

スキー同好会 10/26(土) 18:00~「ヒュッテ小山」 ロータリーほろにが会 11/12(火)18:00~「レストラン菊水」

特別寄付・ニコニコ箱・希望の風 <10/8>

ロータリー財団 計 5,000 円 累計 355,000 円 今井さん、本日はありがとうございます。 川勝君 米山記念奨学会 計 40,000 円 累計 490,000 円 今井雅之様、本日はありがとうございます。川勝君、岸君 岩橋さん、ご苦労さま。 今井君 秋です。しっかり勉強して下さい。 奥田君 一助に。 吉田(良)君

ニコニコ箱計61,000円 累計1,102,000円 今井雅之様、本日スピーチありがとうございます。

> 杉﨑君、中村(翠)君、福川君、川勝君、中西君 佐貫君、城山君、布施君、今村君、小山君 村岡君、上村君

100%出席自祝。 本田君、名筋君 誕生日自祝。 戸田君、奥田君、平野君 「よめ」の誕生日自祝。 安澤君、西尾君 結婚記念日自祝。 横尾君、渡辺君、吉田(武)君 中村(弘)君、中村(吉)君

24RC チャリティーゴルフご協力ありがとうございました。 福留君

上村さん、先日は有難うございました。 佐々木君 **希望の風奨学金 計10,000円 累計87,000円**

一助に。 小森君 都 京都Hオークラ -新会員スピーチー「現金流通の仕組み」鎌田沢一郎氏、「(株)ヤナセの歴史と取扱い商品にまつわるエピソードについて」岡本正人氏 10/16 京 京都西北 らんざん「近江聖人 中江藤樹先生の教え」 会員 中江 靖氏 (zk) 京都北東 グラントプリンス H 「クラブ・デー」 京都嵯峨野 ANAゲかが州「第2回クラブ・アッセンブリー」 京都朱雀 リーガロイヤル H 一休会 *ビジター受付は平常通り リーガルイヤル H※ 「リンゴを売るときに I Serve にある究極の職業奉仕 基礎編」 10/17 RI第2630地区パストガバナー 服部芳樹氏 大本山天龍寺塔頭 弘源寺·宝厳院住職 田原義宣氏 京都北 フ゛ライトン H 「禅窓(ぜんそう)」 (木) 京都洛北 京都Hオークラ 「クラブ・デー」 京都洛東 ウェスティン都H「日本の留学生活で私が得たもの」 米山奨学生 成 慧俊さん 京都桂川 センチュリー H 「クラブ・デー 第4回クラブ討論会」 京都モーニンク゛ 京都Hオークラ※「職業奉仕部門フォーラム」 担当 社会·職業奉仕委員会 ANA/ラルプザー★ 「二宮金次郎(尊徳)7代目の子孫が語る、報徳思想の教えと逸話」二宮金次郎七代目子孫 リレイ代表、関西学院大学講師、国際二宮尊徳思想学会常務理事 中桐万里子様 京都さくら H グランヴィア☆ 「職業奉仕フォーラム」 職業奉仕委員長 中村雅彦氏 京都西山 ウェスティン都H「現代に甦る時代絵巻-時代祭-」 京都橘大学名誉教授 猪熊兼勝氏 10/18 京都東 H グランヴィア 「職業奉仕クラブ・フォーラム」 京都伏見 (金) ANAゲルゲ州「職業奉仕の履歴書V」 京都洛西 職業奉仕委員長 伊藤哲雄氏 フ*ライトン H 「地ビール作りと、障害者就労支援」地ビール工房一乗寺ブリュワリー 直営レストラン「てぃんがーら」 たかぎクリニック医師 高木俊介氏 京都紫竹 会員 奈良平靖彦氏 リーがロイヤル H 「職業奉仕ーいつやるか?今でしょ!」 10/21 京 都 西 京都紫野 フ[・]ライトン H 「RLI(ロータリーリーダーシップ研究会)に参加して」 会員 中嶌重男氏 (月) 京者 日オークラ 「宇治茶の魅力で地域をつなぐ若者目線の「観光まちづくり」」 京都文教大学 総合社会学部教授 観光・地域デザインコース主任 地域連携委員会委員長 森 正美氏 京都中 ザ・パレスサイドH「呉竹総合支援学校について」 会員 新井孝行氏 京都平安 職業奉仕委員長 神邉鑅一氏、笹川明彦氏 センチュリー H 「私の仕事と職業奉仕」 10/22 京都西南 京都Hオークラ「いつまでも若々しく健康に楽しい人生を☆」 (火) 京都洛中 京都おもてなし大使 2006年全日本きものの女王 頭川展子様 リーガロイヤル H 「ドイツ人の国民性と医療制度の現状について」 元神戸大学医学部第二外科教授、日本血内治療学会理事長、日本循環器病サミット最先端学会理事長他 岡田昌義氏 京都洛南